



碧南ロータリークラブ週報

第2211回例会 平成16年2月18日(水) 晴.最高13℃.最低3.3℃

- 会長 加藤 良邦 ● 幹事 竹中 義雄 ● SAA 杉浦 成人
- 例会日 毎週水曜日 12:30 ■ 例会場 碧南商工会議所ホール
- 事務局 碧南商工会議所内 〒447-8501 愛知県碧南市源氏神明町90
TEL <0566> 41-1100 FAX <0566> 48-1100
ホームページ: <http://www.hekinan-rc.jp/>
E-mail: info@hekinan-rc.jp
- 会報委員 竹下 豊・新美惣英・鶴田光久・杉浦昌裕

2003~2004年度
国際ロータリーのテーマ

手を貸そう



Lend a Hand

● 齊唱

ロータリーソング「今日も楽し」

● 本日のメニュー

和風弁当 大正館

● 本日のお客様

民謡高松会	高松美幸様始め社中の皆様
高浜RC	深谷幸則君
安城RC	牟礼研吾君



民謡高松会 高松美幸様始め社中の皆様

会長挨拶

皆様、こんにちは。先週の金曜日、檀家さんに今年初めての葬儀がありました。享年92歳のおばあちゃんでございました。袈裟を着け、いよいよ葬儀が始まるのを待っている時の緊張感はどこかで味わったことがあるように思いながら開式を迎えました。そして、読経の始まるカーンという金磬の音を聞いた時に、あ、これはロータリークラブの例会に出るためにネクタイを締めている時の緊張感と同じだと気付きました。今日は少しお葬式のお話をさせて頂きたいと思います。

先代の頃、約30年前までは、檀家さんが亡くなられますと、その訃報を伝えに喪主と親族の長老の方がお寺へ来られ、住職と葬儀の日程等いろいろ打ち合わせをしていました。しかし今では葬儀社の方から連絡を頂きます。「和尚さん、○○さんが亡くなられました。何日の何時よりお葬式ですが、ご都合はいかがですか?」という感じです。

私ども浄土門では、「頭北面西」と言いまして、亡くなられますと頭は北、お顔は西という形でお仏壇の前に遺体を寝かせます。よく北枕は縁起が悪いと言われますが、これはお釈迦様の涅槃の姿であり、むしろ北枕は非常に仏縁深く縁起の良いことですので、どうぞお間違いないようにして頂きたいと思います。

お葬式には「香典」を持って行きます。本来、お葬式や法事には、各々持参したお香を炊いてお参りをするものです。しかし、それは大変面倒なことでありますので、互助の精神を含めて、お香を貸して頂く代わりに香典袋にお金を包んで持って行くのが今は一般でございます。

お焼香は何回するものかとよく聞かれます。私どもの宗派では、「戒定慧の三学に帰依する」「仏法僧に帰依する」ということから、お焼香は3回と教えていますが、それぞれに慣習がございますので、1回でも2回でも3回でも気持ちの込めてして頂ければ何回でも結構ですとお答えしています。

以前は葬儀に清めの塩が付きものでした。これは神道の風習で、死の汚れを落とすために塩で身を清めていましたが、「彼の地に帰る」という仏教の教えから、今本願寺さんが廃止運動をさ

れ、今ではほとんど無くなりました。

本願寺さんは、友引でも斎場をやるべきだという運動もしています。友引は迷信であるということです。現在、友引には斎場が一斉に休みになり、葬儀も行われません。したがって私どもの宗派では、会合や行事が友引に合わせて行われています。迷信であろうが私どもにとって友引は貴重な日です。以前に碧南市佛教会の会合で本願寺さんからこの意見が出されました。私は強烈に反対をさせて頂きました。

幹事報告

先々週理事会がございました。理事会の報告からさせていただきます。

1月の収支につきまして、原案通り承認されました。

春の家族会について、本日後ほど親睦委員会から説明がありますが、5月22日の家族会が原案通り承認されました。

次年度の編成表ですが、今日皆様のお手元に、届いていると思います。次年度の編成表につきましても原案通り承認されました。次年度がこれでいよいよスタートとするということでございます。よろしくお願ひします。

本日お手元に例会変更の案内を1部入れさせていただきました。3月は3月10日からずっと例会の場所等含めて変更があります。特に、3月10日の例会は衣浦グランドホテルで45周年リハーサルということで開催されます。お間違のないように例会変更のお知らせをご覧頂いてお願いしたいと思います。

45周年に伴いまして、定期預金の解約をさせていただきました。600万円の解約をさせていただきました。これも承認されました。

緑化推進事業、恒例の事業となっていますが記念植樹について、原案通り承認されました。緑化推進を進めていきたいと思います。

本日、例会終了後これから毎週になりますが、45周年のミーティングをこの会場で開かさせていただきます。各委員会の委員長さんはよろしくお願ひしたいと思います。

昨年の7月から、新しい加藤年度がスタートして、7ヶ月が過ぎました。出席の件ですが、3回連続で100%ということになりますと、タオルが出されるということになりますが、今年度に入りまして1度もそういうことがございません。大変幹事の不行き届きということで反省しております。今から6月末に向けて是非皆さんに出席に意識をしていただきたい。メーキャップも前後2週間となっておりますので、是非出席について意識をしていただきますように、お願ひしたいと思っております。

委員会報告

〈出席奨励委員会〉

総会員数 76名（内出席免除者 14名）出席者64名

出席対象者 53／62名	出席率 85.48%
欠席者12名(病欠者0名)	前々回修正出席率 98.36%

※三週連続出席率100%の場合は記念品を差し上げます。

〈ニコボックス委員会〉

安城R C 牟礼研吾様 ご無沙汰しております。メーキャップでお世話になります。

岡島 淳一君 吉井先生にお世話になりました。

加藤 良邦君 ビジター牟礼研吾さんを心より歓迎します。

過日C B Cテレビにして頂きました。改めてテレビの影響の大きさを感じている今日今頃です。

先週（土）14日皆さんにお世話になりました。

石川 春久君 何かとおさがわせします。

棚田 道和君 本日の講師高松美幸さんを紹介します。

長田 豊治君 2月7日に加藤良邦会長のご媒酌にて次男坊が結婚致しました。大変お世話に

- 木村 徳雄君 なり有難うございました。
 先日1月31日～2月1日で今年も第43回市民スキー大会を開催し、無事終了しました。今回も団体級選手が6人も参加し、私の見せ場なしでしたが、楽しい大会でした。
- 新美 真司君 加藤丈太郎先生にお世話になります。
- 奥田 雪雄君 網膜剥離で、4週間遊ばせていただきました。よく見えるようになりました。
 加藤会長様には大変お世話になりました。有難うございました。
- 早退3件 合計 27,000円

〈親睦活動委員会〉

本年春の家族会は劇団四季の「ライオンキング名古屋公演」ということです。このライオンキングは、アメリカの演劇会のアカデミー賞といわれるトニー賞において1998年度のベスト・ミュージカルに選ばれた作品です。お子さんもお孫さんもきっと誰もが知っているライオンキングでございますので、どうぞふるってご家族で参加していただきたいと思います。尚、席の方はS席で120席もうすでに押さえておりますので、よろしくお願いします。

〈ゴルフ部会〉

4月8日の木曜日第112回の3クラブの親睦ゴルフ大会がございます。当クラブが担当でございますのでこぞって参加の方よろしくお願いします。ちなみに毎回、毎回例会は2組か3組でさみしいですから、3クラブでは是非たくさんの方の参加をお待ちしておりますのでよろしくお願いします。

卓

話

「津軽三味線の世界」

民謡高松会 高松美幸様始め社中の皆様6名

みなさんこんにちは、民謡高松会の高松美由紀と申します。私は地元碧南で父の代から三味線と歌と太鼓、民謡というジャンルを教えていました。今年は高松会20周年ということで、碧南の文化会館の方で盛大に発表会をやらせていただきました。でもそれはあくまで「高松会」という名前に改名して20周年であります。父の代からいきますと40年ぐらい地元でやっております。もしこれからも、何か機会がありましたら、よろしくお願いします。先ほどは講師と紹介していただきまして、大変恐縮しています。今日は三味線とはいかなるものか、とか歴史がなんだとか難しい話はおいておきまして、津軽三味線の生の音色を楽しんで聞いていただけたらと思っておりますのでよろしくお願いします。



次回例会案内 3月3日（水）

「美味しいコーヒー」今日も元気だ！！
 コーヒーがうまい！

- ・美味しいコーヒーを作る秘訣について
- ・コーヒーと健康について

(株)珈琲家族 代表取締役 長崎獎氏

